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　明けましておめでとうございます。
　令和 4 年の年頭にあたり、謹んでご挨拶を申し上げ
ます。
　東京税理士会武蔵野支部の会員の皆さまにおかれま
しては、気持ちも新たにすがすがしい新年をお迎えの
ことと存じます。また、平素より支部活動に対する深
いご理解と多大なご協力を賜りまして、厚く御礼申し
上げます。
　また、新型コロナウイルス感染症の影響により、昨
年 1 年間についても思ったような支部活動を行うこと
ができず、会員の皆さま方にはご不便、ご心配をおか
けしました。改めてお詫び申し上げますとともに、ご
理解をいただきましたこと、深く感謝申し上げます。
　さて、新型コロナウイルス感染症とともに明け暮れ
る生活は、早くも 2 年が過ぎ、社会や経済情勢もなか
なか落ち着きを取り戻せていません。変異株の発生、
感染拡大、そして縮小と、日々刻々と変化する状況の
中にあって、我々すべての人間が、状況に合わせた生
活様式にせざるを得ず、常に変化を続けていかないと
生き残ることはできなくなっています。これは、まさ
にウイルスに学ぶとも言うべきところでありますが、

この状況を契機に DX（デジタルトランスフォーメー
ション）が一気に加速したことは、何よりも私たち税
理士や事業者にとって、業務、経営の効率化という点
ではとても喜ばしいことだと思います。
　一方で、効率だけでは表せない、古き良き伝統が失
われてしまうことに一抹の不安と、寂しさも感じてい
ますが、ほぼすべての価値観が変容していく中で、今
まで通りに季節がめぐり、暦が新しくなることに、改
めて新鮮さを感じられる年明けとなりました。
　本年も、他支部に先駆けて取り入れた、情報通信テ
クノロジーを活用したオンラインによる各種会議や無
料相談、研修等をより一層推進してまいります。本会
においても、デジタル化委員会が新しく創設されるな
ど、ICT 化の流れは絶えずして、しかももとの水にあ
らず、といった環境になりつつあります。会員の皆さ
まとともに様々な課題に取り組み、支部全体が発展し
ていくことを目指してまいりますので、これまで以上
にご指導を賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。
　結びにあたり、会員の皆さま方にとりまして、本年
2022 年が雌伏雄飛の年となりますようお祈り申し上
げまして、新年の挨拶とさせていただきます。
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　新年明けましておめでとうございます。
　令和 4 年の年頭に当たり、謹んで新年の御挨拶を申
し上げます。
　平素から、石井支部長をはじめ会員の皆様方には、
税務行政に対しまして格別の御理解と御協力を賜り、
厚く御礼申し上げます。
　10 月に緊急事態宣言が解除されて以降、段階的で
はありますが、休業要請や外出自粛が緩和され、まだ
まだ厳しい状況が続いているものの、経済活動にも少
しずつ明るい兆しが見え始めています。
　そのような中、昨年の貴支部の活動を振り返ります
と、中学校・高等学校の「租税教室」につきましては、
公共的使命を果たすべく、多くの講師を派遣し、生徒達
に税の仕組みやその役割をわかりやすく熱心に講義して
くださり、また、「税を考える週間」におきましても、新
型コロナウイルス感染症拡大防止対策を万全に、zoom
での無料相談を開催するなど、多方面にわたり積極的に
取り組んでいただき、改めて深く感謝申し上げます。
　さて、今般の経済社会のデジタル化を踏まえ、令和
4 年 1 月 1 日より施行されました電子帳簿保存法の改
正への対応、ダイレクト納付やインタネットバンキン
グ等を利用したキャッシュレス納付の推進、また昨年
の 10 月より開始しましたインボイス制度の適格請求

書発行事業者の e-Tax での登録申請など税務行政に
おける各種手続等の電子化についても積極的に取り組
んでおります。その一層の普及のために当局として不
退転の決意を持って周知・広報への取組みに臨む所存
ではありますが、それにも増して関与先への周知等を
含め、会員の皆様方の御力が必要不可欠なものとなっ
ておりますので、重ね重ね御協力いただきますようよ
ろしくお願いいたします。
　まもなく、令和 3 年分の所得税・消費税・贈与税の
確定申告の時期を迎えます。昨年に引き続き感染対策
を講じながら、国税庁の組織理念の使命でもあります

「納税者の自発的な納税義務の履行を適正かつ円滑に
実現する」ために円滑かつ確実に事務処理を進めるな
ど署を挙げて万全の体制で臨むこととしています。し
かしながら、確定申告事務を円滑に進めて行くために
は、三市の各会場における無料申告相談など税の専門
家である貴支部の会員の皆様方の御協力なくしては、
成し得ないと考えておりますので、尚一層の御支援と
御協力を賜りますようよろしくお願いいたします。
　結びに当たり、この新しい年が、飛躍の年となりま
すよう東京税理士会武蔵野支部並びに会員の皆様の
益々の御発展と事業の繁栄の年となりますよう心から
祈念しまして、新年の挨拶とさせていただきます。
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還 暦 ?	 星　　雅典

そろそろ還暦を迎える。誰もが感じることだと思う
が、いつの間にか 60 年生きている。

還暦の由来は諸説あるが、人生 120 年の折り返しの
年とも言われている。現在、人生 100 年のようなの
で、過去の教えに近づいてきている。

成人式、大厄を迎えたときは感慨深いものがあった
が、今回はなぜか実感がわいてこない。自分の年齢を
認めたくない気持ちの方が大きいのだろう。社会人に
成り立ての頃に、上司が赤いちゃんちゃんこに帽子を
かぶり、還暦を迎えたお祝いの写真を見せてもらった

ことがあった。60 歳を迎えること
は、とても喜ばしいことだと思った
ことを覚えているが、いざ自分が迎え
ると、まだまだ生涯現役を続けて、自分への祝いご
とは先送りしたいと思っている。

この 60 年の人生の途中に子供を授かった。既に、
自分達が結婚した時の年齢になっているが、娘のこ
れからの人生を見守りながら、できれば孫の顔を見
ながら改めて還暦のお祝いができたらと勝手に思っ
ている。

7回目の寅年がめぐってきました	 大野　功夫

私が生まれた昭和 13 年（1938 年）我が国は戦雲が
ただよう不穏な空気の中、国民個人に対する強力な
権限を政府に与える「国家総動員法」が公布され、
重要産業統制令が実施され、ガソリンが切符制にな
り「ガソリン一滴は血の一滴」の標語も登場。その後
の日本は皆さん御存知の「真珠湾攻撃」から敗戦・民
主主義・復興の年月を経て現在の繁栄と産業・経済・
情報通信と目まぐるしく変転 ─ 子供の頃食うや食
わずの日々を全ての国民が体験し不平不満は言わず、
少しでも良い生活を目指したものでした。当時の生活
からは、今の「コロナ禍」等は一瞥の出来事で常に上
を目指し、努力・努力の喜びでありました。

翻って、現在会計事務所は情報・通信機器の進歩発
展により大変な様変わりをしております。私が開業
した昭和 44 年（1969 年）頃はソロバンとペンが主役

で、レジスターの様なテンキー計
算機と水性複写機に喜々としたもの
で、タイプによる決算書類は高級な感
じで、決算書類や税務申告書類は殆ど手書きで、字
の綺麗な職員が重用されました。それが現在ではコ
ンピュータの利用により全ての入力から出力が短時
間で完成・申告事務も電子申告で適切に完了。

相続税申告・贈与税・譲渡税・消費税・地方税申
告等々すべてが適切・正確に完了する。

これからインボイスの導入・マイナンバーカード
の利用等一体どこまで進展するのか ─ もうこの辺
で丁度良いのではないか。次の年男の頃は果たして
この地球上に居るのか否か、元気で、老後を御仲間
と過ごして参りたい。

年男年女
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税理士試験	 熊王　征秀

四半世紀継続した税理士受験講座の講師を引退して
はや十数年になり、自らが還暦を迎えたことに、今更
ながらに驚いている。受験指導をしているとわかるの
だが、下位の受験生は誰が教えても受からない。上位
の受験生は、ほっといても合格する。真ん中をどれだ
け合格させるかが講師の醍醐味である。講師を辞めた
一番の理由は、努力が報われない試験に成り下がって
しまったことである。受験専門学校によるパターンと
テクニックと反射神経を鍛えるだけのマニュアル化
した受験指導の結果、常識が通じない試験になって

しまったことが悲しくてならない。
税理士試験の受験人数は毎年確実に
減少している。正に定率法で減価償
却しているような状況である。こんな辛い思いをす
る位なら、修士論文で科目免除を受けようとする学
生が増えて当然である。今般の試験制度改革により、
努力した受験生が報われるような税理士試験になる
ことを期待したい。また、修士論文の質の向上（審
査の方法）も今後の大きな大きな検討課題であると
感じている。

還　暦	 堤　　信之

本当にあっという間であった。12 年前、4 回目の
年男の時に高校時代の友人から届いた年賀状に「年
男だってよ。次は還暦だぜ。きっとあっという間だ
ぜ」と書かれていたのを思い出した。

この 12 年間で、世の中も自分自身を取り巻く状
況・環境もずいぶん変化してきた。人生 100 年時代と
言われる現代において、還暦は一つの通過点・道標に
過ぎないのかもしれないが、とりあえず無事に迎えら

れ赤いラグパンを穿けることを素
直に喜びたい。

次の年男までの 12 年を、何とか時
代に取り残されず、仕事に飲酒に城巡りに、そして
黄色いラグパンでラグビーを楽しみながら過ごして
いきたい。しかし、その時はもっとあっという間な
のだろうなと思っている。
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なんちゃって豪傑	 渡邉　順也

4 回目の年男を迎える漢のつぶやきに、少々お付き
合いを。

コロナ太りを機に筋トレを始めたのですが、年男目
前の現在でも、継続中です。

肉体改造に挑み続け、中年になっても引き締まった
肉体をキープ！

えっ、言うほど引き締まっていないですか？
実は、お酒も継続してしまっているのですよ！
糖質ゼロのウィスキーであっても、シングル 1 杯

（30ml）あたりのカロリーは約 70kcal あります。
対して、ハードな筋トレをした場合の消費カロリー

は、ざっくり 200 ～ 300 kcal くらい。（【注意】個人差

がありますので、あくまで目安で）
つまり、過酷なトレーニングでカ

ロリー消費しても、ウィスキー 3 ～ 4
杯でチャラ。おつまみも一緒に食べようものならば、
2 杯飲んだらアウトですね。

ましてや、糖質のあるビールや日本酒も追加で飲
んでしまった日には、もはや手の施しようがありま
せん。

トレーニングをしている割に、身体が引き締まっ
ていない理由をご理解いただけたでしょうか。（笑）

こんな年男ではございますが、引き続きご指導ご
鞭撻の程よろしくお願いいたしますね。

親父の分まで	 馬場　利明

今年は年男、そして還暦。還暦は「元の暦に還る＝
還暦」となり、私が生まれた 1962 年の壬寅（みずの
えとら）が、今年の干支に還ってきました。

今は、人生 100 年時代。年齢による区切りがなくな
り、還暦も単なる通過点に過ぎないかも知れません
が、父は、私が小学生のときに 40 代で亡くなってお
り、それを思えば、感慨深いものがあります。

高卒後（大学は、現役、国公立縛りで合否ライン
に届かず）は、国家公務員（税務職）、開業税理士と

いう道を歩んできました。今で言
うと「親ガチャ外れ」なんでしょ
うが、アドラーの言葉には、「親が悪
いから」「パートナーが悪いから」「時代が悪いから」

「こういう運命だから」は責任転嫁の典型的な言い訳
であるとあります。

自分なりに道を選んで現在に至りましたので、大き
な後悔はありません。そして、一層、悔いない人生を
楽しめれば、親父もきっと喜んでくれるでしょう。

（写真は、ケトルベル（トレーニング器具）とウィスキーを誇らしげに掲げる漢・渡邉順也）
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記憶を頼りにする	 山内　　健

　今年1月、妻が長女を出産予定である。長男の出
産後、妻は「出産は本当に大変だった。もう二度とこ
んな思いしたくない」と嘯

うそぶ

いていたが、長男がある
程度大きくなると、「赤ちゃんってふわふわで可愛い
なぁ。長男がお腹の中にいたのが懐かしいよ」と言
い、出産時の辛い思い出は記憶の片隅にひっそり移
動したようだった。人は忘れるから前向きに生きて

いける。私もロンドンで働いてい
たとき、言葉の壁に自信をなくし、
ロンドンが嫌いだった。（案の定）今
はロンドン生活を懐かしみ、愛おしく思っている。
2022年も日常生活や仕事で辛いことがあると思うが、

「記憶」が自分を助けてくれるだろうと心の片隅で
思っている。

四度目の年男を迎えて	 滝坂　信吾

　皆様あけましておめでとうございます。
　早いもので本年4度目の年男を迎えることとなりま
した。
　昭和49年生は第2次ベビーブームの団塊ジュニア
世代。私たち団塊ジュニア世代が高齢期を迎える頃
には、社会保障費が190兆円に達し労働人口が急激に
減少して国の財政は危機を迎え（社会保障2040年問

題）、団塊ジュニア世代がいなくな
ると国の財政は安定化するそうで
す。いろいろとお騒がせな世代です
が、なるべく国の財政負担にならないよう、健康寿
命を保って元気に楽しく長く仕事をしていきたいと
思います。
　今年は月間ジョギング150ｋｍ維持めざします！

駐在時に撮影したケンジントンの小径
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中世の多摩における合戦の史跡探訪	 伊藤　則義

その 2　久米川の合戦
第 2 回戦は久米川の戦いとよばれている。
元弘 3 年（1333 年）、鎌倉幕府への兵を挙げた新田

義貞は、5 月 11 日に小手指原で鎌倉側と第一戦を戦
かったが、勝敗はつかず、新田側は入間川に陣を引
き、鎌倉側は久米川に布陣した。

翌 12 日、早朝より再度戦いが始まったが、その様
子を「太平記」では次のように記載している。
「夜既ニ明ケヌレバ（12 日朝）、源氏（新田側）ハ

平家（鎌倉側）ニ先ヲセラレジト、馬ノ足ヲ進メテ久
米河ノ陣ヘ押シ寄スル。

平家モ夜明ケバ、源氏定メテ寄センズラン、待ッテ
戦ハバ利アルベシトテ、馬ノ腹帯ヲ固メ兜ノ緒ヲシ
メ、相待ツトゾ見エシ。

両陣互ニ寄セ合ハセテ、六万余騎ノ兵ヲ一手ニアハ
セテ、陽ニ開イテ中ニトリコメント勇ミケリ。

義貞ノ兵コレヲ見テ、陰ニ閉ヂテ中ヲ破レジトス。
（中略）

何レモ皆存知ノ道ナレバ、両陣共ニ入リ乱レテ、破
ラレズ囲マレズシテ、タダ百戦ノ命ヲ限リニシ、一挙
ニ死ヲゾ争ヒケル。

サレバ千騎ガ一騎ニ成ルマデモ、互ニ引カジト戦ヒ
ケレドモ、時ノ運ニヤヨリケン、源氏ハワヅカニ討タ
レテ平家ハ多ク亡ビニケレバ、加治 . 長崎二度ノ合戦
ニ打負ケタル心地シテ、分陪（府中の分倍河原）ヲサ
シテ引キ退ク。

源氏ナホツヅイテ寄セントシケルガ、連日数度ノ戦
ニ、人馬アマタ疲レタリシカバ、一夜馬ノ足ヲ休メ
テ、久米河ニ陣ヲ取リ寄セテ、明クル日ヲコソ待チタ
リケレ。」（太平記）

という状況で、新田軍が攻め、幕府軍が迎え討った
が、けっきょく副将加治 . 長崎両氏は久米川の陣地を
捨てて、10 キロ余りの多摩川の線まで敗退せざるを
えなくなり、かわって久米川は新田軍が占領すること
になったのである。（資料 =「東村山市史」ほか）

久米川古戦場は、東京都の旧跡
に指定されているので訪ねる人は多
いが、場所は西部新宿線の東村山駅か
らが一番近く、途中国宝の「千体地蔵堂」が有る「正
福寺」と北山公園（花菖蒲が有名）を訪ねてから「徳
蔵寺」（久米川合戦の資料が多く保管され公開してい
る）を経由して、「久米川古戦場跡」そして最後に「将
軍塚」を見て東村山駅まで徒歩 2 時間くらいである。

将軍塚
新田義貞が久米川合戦に勝って、塚を築き旗を立てたところ

国宝「千体地蔵堂の建物」
東村山の正福寺にある、都下唯一の国宝建造物
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古代漢字と現存漢字の結びつき（前）	 後藤　敏夫

漢字について興味がわき、白川静博士（明治 43 年
福井市生まれ、立命館大学名誉教授）の書籍を集め、
読み込みました。漢字は、約 3,500 年前の中国古代

「殷（いん）」王朝の時代、神に対して占いをした内容
や結果を亀の甲羅や牛の肩甲骨に刃物で刻んだ文字

（甲骨文字）に由来します。1899 年（明治 22 年）に
殷の都「殷墟（いんきょ）」から膨大な量の文字を刻
んだ甲骨・甲羅が出土し、中国の歴史書であり司馬遷
が著した「史記」の内容の正しいことが明らかになり
ました。日本においては白川博士が研究を進め、多数
の「漢字」に関する書籍を著しています。

今回は、このような漢字の中から正月に関する字の
由来を会員の方々に知っていただくために、会報に表
しました。

正（しょう。ただす）：　　 征服者の行為は正当と
され、正すことをいう。

月（つき）：　　 月の形とし、三日月の形で表して
いる。

謹（きん。つつしむ）：　　 亡
くなった者を葬り、その霊を封
ずるために祈ることをいう。

賀（が。いわう）：　　 上部の加（農具である
「鋤」すき）によって祓い、清め、その生産力
を刺激する儀礼をいう。

新（しん）：　　 左側の（しん）針の形で、神木
を伐る時、これを選ぶために矢や針を打つこ
と。右側の斤（きん）は木を切る道具をいう。

年（ねん）：　　 この字の中に禾（稲の形）を被
り、祈年（としごい）を舞う。舞うことに
よって農耕の生産力を刺激すると考える。

元（げん。がん）：　　 上部は人間の首の部分を
大きな形で示し、その下に人の側身形を加え
る。これによって、始めの意味となる。

旦（たん。夜明け）:　　 雲の上に日が半ば現れる
形。あるいは日が雲を破って出る形をいう。

植物を植えてみたら……	 大久　　翼

家の前の、駐車場にしなかったわずかばかりの空き
地を、手入れが面倒だからと芝生を敷いて放置してい
た。コロナで癒されたい気持ちもあったのか芝生を剥
がして花壇らしきものを作り、植えっぱなしに出来そ
うな宿根草を中心に植えたのが 2020 年 7 月だった。
冬、ほぼ命尽きたかと見ていた植物たちが春になり息
を吹き返した。ちらっと緑が見えて、まだ生きていた
のかと思ったのも束の間、日に日に色濃く鮮やかに広
がっていく。春の日差しと相まって、ありきたりだが
その生命力の力強さに静かに興奮した。

すごいなと思ったことで言えば、5 月にポインセチ
アを強く剪定して、これはやり過ぎたかと後悔したが、
見事に復活する。クレマチスも何度切っても新芽を伸
ばして花を咲かせる。くせになり、切れば切るほど良
いのかと、枯らしてしまうものもあった。興味を持つと
不思議なもので、今まで視界に入らなかった道端や庭
の草花に気を取られ、私の所では咲かなかったクリス

マスローズが咲き誇っているのを見
て羨ましくなったりする。天気にや
きもきし、水やりをどうしようかとか、
鉢植えを避難させなきゃと心配事が増えてしまった。

種を買ってきて発芽したものを地面に移植したり、
鉢植えの数も増えてきて、もう限界が近づいている
気配もある。

これは単なるブームなのか。コロナが終息するの
と時を同じくして静かに幕を下ろすのか、自分でも
まだわからない。
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顧問・相談役

顧　問

大 野　功 夫　　萩 野　紘 一

上 山　昭 治　　髙 野　清 香

米 本　正 樹　　河 並　祐 幸

相談役

高 山　勝 一　　田 代　章 夫

伊 藤　則 義　　浪 川　勝 敏

川 島　　 孝　　石 神　正 照

三 上　正 一　　西 　　弘 美

石 井　忠 史　　柿 崎 久実恵

里 村　　 淳　　吉 田 宗一郎

三 澤　教 昭　　　　　　　　

支部役員選挙委員会　委員
任期：令和 3 年 10 月 1 日～令和 5 年 9 月 30 日

役員選挙管理委員会（5名）

河 並　祐 幸　　上 田　俊 明

里 村　　 淳　　吉 田 宗一郎

堤 　　信 之　　　　　　　　

役員推薦委員会（3名以上 5名以内）

大 野　功 夫　　萩 野　紘 一

上 山　昭 治　　髙 野　清 香

米 本　正 樹　　　　　　　　

お 知 ら せ
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支部行事だより E V E N T  R E P O R T

【税を考える週間】無料相談会� ■ 令和3年11月15日（月）武蔵野税理士会館
11 月 11 日から 17 日までの「税を考える週間」にあわせて、毎年恒例

の無料相談会を開催しました。昨年と同様のオンライン方式を採用し、武
蔵野税理士会館にお越しいただいた相談者と各事務所で待機する税務支援
対策部員を zoom で繋ぎご相談に応じました。

事前に武蔵野税務署や管内の市役所にチラシを用意した結果、当日のご
来場者は 5 名に。コロナ禍前の対面方式で開催していた時と比べれば少な
い来場者数ですが、昨年よりは若干多くの方にご利用いただけました。

また、今年は昨年以上に設備を充実させ、相談者がお持ちになった紙の
資料を鮮明に写し出す書画カメラを導入しました。ご相談内容を言葉だけ
で伝えるのは困難ですし、誤解が生じる原因にもなります。書画カメラを
利用することで視覚的な情報が増し、相談者と相談員の双方の利便性を高
めることができたのではないでしょうか。

当日は、武蔵野税務署から櫻井署長はじめ署の幹部の方々にもご来場い
ただき、会場の様子を視察していただきました。個々の相談者が完全に区
切られた個室内でモニター越しに相談されている様子をご覧になり、感染
症対策やプライバシー対策に万全を期している税理士会の取り組みをお伝えできたかと思います。

相談業務は、確定申告期に向けてこれからが本番となります。従事される支部会員の皆様の安全をしっかりと守
りつつ、納税者の皆様のご期待に応えられるよう準備を進めて参ります。

 （税務支援対策部担当副支部長　保坂正克）
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E V E N T  R E P O R T支部行事だより

昨年に引き続き にて「新入転入会員支部説明会」を開催いたしました。コロ
ナ禍で交流する場が提供できていないので、新入転入会員の方にぜひ懇親を深めて
いただこうと、各事務所へ配送するケータリングサービスを利用し、食事をしなが
らの懇親会も行いました。
新入転入会員 名が参加されました。

【第１部】支部説明会
各団体にインタビュー

〜支部は何をしているところ？〜
●東京税理士会（武蔵野支部） ●武蔵野税理士政治連盟
●㈱武蔵野税理士会館 ●東京税理士協同組合（武蔵野支所）

【第 部】武蔵野クイズ
支部をグッと身近に！

【第 部】 懇親会♪
ブレイクアウトルームという の小部屋にする
機能を使って各部屋７名ほどで４グループに分かれ
て懇親会を行いました。

ウェルカム武蔵野
＜新入転入会員向け説明会・懇親会＞

10月26日（火）Web＜各自事務所等＞にて

●ご意見・感想（一部）
→ハロウィン仕様のお食事を用意していただき、皆さんから和気藹々とお話しいただき、大
変感謝しております。次回はもっと長時間お酒を飲みたいと思います。

→ZOOMながら、とてもにこやかで良い懇親会でした、ありがとうございました。
→豪華なおつまみで、フレンドリーな会でした。幹事の先生方ありがとうございます。
→リモートでの開催で、参加しやすい。
→皆さんが気さくに接していただいて、支部への親近感が湧きました。企画して頂き、あり
がとうございました。

→コロナで同じ支部の方にも会う機会が少ないなか、懇親会で話す機会を頂けて良かったで
す。

→懇親会を一旦終了してから、続けれる者で交流をしたのが有意義でした。支部の役員さん
や主催された総務部の皆さんの普段の会話や活動が自然に伝わりました。

「ウェルカム武蔵野」アンケート
●本日のイベントはどのくらい満足されましたか？

非常に不満 非常に満足

会の企画から新入転入
会員の方へ勧誘電話、当
日の運営まで総務部で手
分けして行いました。現
総務部で初めてのイベン
ト開催となりましたが、
大変ながらも協力し楽し
く運営することができま
した。

会議形式の開催も
参加しやすいという面で
有効だと感じました。リ
アル開催が実現してもひ
とつの手段として 会
議を活用していきたいと
思います。

総務部長 富澤里美
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租税教室開催報告� ■ 令和3年10月20日（水）東京都立小金井北高等学校　1年生

武蔵野税務署より櫻井元博署長・園田和則副署長・長友久子総
務課課長補佐にお越しいただきました。授業前の控室にて。

授業前半は「税金鳥」の漫画を通じ、民主主義や国民主権に
ついて学びました。

後半は「新しい所得控除」を考え、発表してもらいました。

■講師からのメッセージ
7 月に初登壇した 4 名の講師から、メッセージが届いています !

今後は小金井第二中学校で開催予定です。租税教育にご興味をお持ちの方は、是非ご一緒に。ご興味をお持ちで
いらっしゃらなくても騙されたと思って是非一度。ご連絡をお待ちしております。

 【租税教育委員長　菅原由美香】

「ベトナム人は、日本で税金がかかるんですか。」租税教
室の合間の休み時間に、租税教室で学んで頂いた生徒さん
から、質問されました。東京三鷹も人のグローバル化が進
んでるんだなと改めて思うとともに、日本の税金の制度・
ありかたの説明だけではなく、諸外国の税金の制度に加
え、諸外国の大きな政府又は小さな政府の運営手法を紹介
するなどすれば、生徒さんの理解がより深まるのではない
かと思いつつ、無邪気な生徒さんの考え方に触れたりでき
る機会は私にとってはとても貴重で、引き続き、租税教室
を継続したいと考えています。引き続き、宜しくお願いい
たします。� （半田康二）　　

2021 年 7月から租税教室に講師として参加させていた
だき、3回ほど教壇に立たせていただきました。新型コロ
ナウイルス感染症の影響により本会の租税教育講師研修も
延期となるなど、待ちに待った参加でしたが、実際の租税
教室における租税教育委員会の先生方の綿密な準備を目の
当たりにし、その中でも初任の講師ということで、事前の
練習会、当日の講師体制等、種々ご配慮いただき、ご迷惑
おかけすることは確実と、半ば諦めの境地でのスタートと
なりました。実際に中学生や高校生に対して話をしてみる
と、どのようにしたらより租税教室の内容が伝わるだろう
かなどと悩むようになり、奥が深く、精進してまいりたい
と感じております。� （後藤類）　　

7月 14日に租税教室に講師として参加しました。中学

3年生を対象とし、税金について、50を超える種類とそ

の様々な使い道について講義しました。どうして税金が必

要か、また、その徴収に当たっては、様々な公平性に基づ

いて行われていることをケーススタディにより解説しまし

た。私が中学生の頃は、税金については「納税の義務」と

いう国民の義務の一つとしてしか学ばなかったことを考え

ると、かなり充実した内容でした。今後とも租税教室の枠

を拡大し、税金の正しい理解につなげられればいいのでは

ないかと思います。� （足立直之）　　

開業の際に決めたことの 1つ、租税教育への参加。将
来を担う子供達に、租税教育を通じて、税理士という職業
人と接することで我々の仕事を身近に感じ、少しでも興味
をもってもらいたい。現場では、子供たちが興味を持つレ
ベルの授業ができていないことに情けなくなることもある
が、それ以上に、子供達の表情や考える姿勢、大人にはな
い感性や発想に触れることで、こちらが元気をもらい、素
直に楽しくなってくる。今年から我が子は小学生。自分の
子供にも父親の仕事に興味を持ってもらいたい。そのため
にも、今後も租税教育の現場に立ち続け、いずれは自分の
子供の前で講師をしてみたい。� （添田達也）　　

前列右より、
櫻井元博署長、園田和則副署長、長友久子総務課課長補佐

1313



支部行事だより E V E N T  R E P O R T

「税についての作文」�
税理士会支部長賞を選考しました

全国納税貯蓄組合連合会及び国税庁では、全国の中学生に「税金」につい
てより関心を持っていただこうと、毎年『税についての作文』を募集してお
ります。この取り組みは今年で 55 回目となりました。

本年度も、武蔵野税務署管内で、25 校の中学校から 2,289 編の作品が各学校
を通じて寄せられました。どの作品も素晴らしい作品でしたが、中学生なが
ら税制にまで一歩踏み込んだ作品の、以下の 3 名の方を税理士会支部長賞に
選ばせていただきました。

「むさしのばやし」が税金への恩返し 武蔵野市立第四中学校　佐藤実柚さん
ふるさと納税のあり方� 東京都立三鷹中等教育学校　高梨美萌さん
安心をもらった日� 小金井市立小金井第二中学校　岡峰千花さん

受賞作品は例年作品集として、関係各所に配布されます。当支部事務局に
もございますので是非お手にとってご覧下さい。 【支部長　石井健史】

綱紀監察部からご報告� ■ 令和3年10月4日（月）武蔵野税理士会館
去る令和 3 年 10 月 4 日（月）、午後 4 時から 4 時 30 分までオンラインにて東京国税局税理士専門官及び武蔵野

税務署総務課長補佐と武蔵野支部執行部及び綱紀監察部が連絡協議会を開催しました。
内容は資料を交えながら「脱税相談、故意による不真正税務書類の作成」「信用失墜行為の禁止」「名義貸し」

「使用人監督義務違反」などについて事例により説明いただくものとなりました。納税者の要求を無理に受け入れ
「脱税相談、故意による不真正書類の作成」をしてしまった事例や、また自ら申告書をチェックすれば第三者が作
成したものでも該当しないと考えていたものが「名義貸し」に該当する、などの説明をいただきました。

個人的には「この程度なら」というちょっとした気の緩みが不正に繋がっていくものと感じています。このよう
な事案で迷うことがあったら毅然と対応すること、場合によっては信頼できる同業の仲間に相談してみることも必
要だと思います。

連絡協議会の資料は皆様のお手元に送付しておりますので是非ご一読をお願いいたします。
 【綱紀監察部長　亀山隆司】

三鷹市から感謝状、�
　　　　　　市の発展寄与で

市制施行 70 周年に際し、自治功労による感謝状をいただきました。
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遠
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藤
どう

　諒
りょう

平
へい

このたび引越しを契機に武蔵野支部へ入会させていただきました。私は、2014 年から都内の税理士法
人に入社して以降、中堅～大企業の法人税務や決算業務（連結・開示支援）に従事してきました。その後、
政府系金融機関にて M&A や事業再生といったシチュエーションでの投融資業務に従事しておりました。
いまだ日々勉強の連続ですが、職業的専門家として高い付加価値を提供できる人材となるべく精進して
まいりたいと思っております。

私生活ですが、武蔵野地域に引っ越してから QOL（Quality of Life）が著しく向上していると感じてお
ります。閑静な住宅地を少し抜ければ、大きな街もあり、広大な自然も感じられ、都会と自然の調和にお
いては都内でも唯一無二な場所だと肌で感じております。休日は西へ東へと自転車を走らせてございます。

そんな素敵な武蔵野にて、若輩者ではございますが、公私ともに充実した日々を送りたいと感じてお
ります。今後ともご指導ご鞭撻のほどどうぞよろしくお願いいたします。

篠
しの

尾
お

　龍
たつ

典
のり

はじめまして。武蔵野支部に入会しました篠尾龍典と申します。
仁徳天皇陵古墳が世界遺産の大阪府堺市出身です。大学卒業後、大阪の会計事務所で 8 年間勤務し、

その後 2011 年に上京しました。
今年で在京 10 年になります。上京後は、東京・神奈川の会計事務所に勤務いたしました。
上京して、初めて住んだ場所が三鷹です。三鷹・吉祥寺をはじめとした武蔵野周辺は、街に活気があり、

玉川上水・井の頭公園など自然も豊かでとても住みやすい所です。上京後すぐに「将来独立するなら武
蔵野周辺がいい」と思っておりました。

このたび念願がかない、三鷹駅近くで独立いたしました。地域に密着した税理士として日々精進して
いきたいと考えております。

今後武蔵野支部の皆様に大変お世話になることと思います。ご指導ご鞭撻のほどどうぞよろしくお願
いいたします

鈴
すず

木
き

賢
けん

三
さぶ

郎
ろう

こんにちは、このたび武蔵野支部に転入いたしました鈴木賢三郎と申します。
今回の転入で上野支部・浅草支部・豊島支部に続く 4 支部目となります。
今までの事務所の住所が東上野・西浅草・南大塚と移転し次はいよいよ北～になるかと思っておりました

がまたまた境南町、もう一回移転があるのかな ?　と思いつつ武蔵野支部で腰を据えようと思っております。
趣味は子供のころからの合唱（大学では男声合唱団に加入し現在も OB 合唱団で歌っています）とス

ポーツ観戦（にわかではないラグビー観戦）が楽しみとなっています。
新型コロナがまだまだ収まらず皆様とお会いすることが難しい状況ですが早く日常を取り戻し以前の

ようにお会いできる機会が増えることを願っております。
どうぞよろしくお願いいたします。

武
たけ

居
すえ

　誠
まさ

史
ふみ

はじめまして。この度、武蔵野支部に入会致しました武居誠史と申します。5 年前に税理士登録をし、
所属税理士として神奈川県相模原市にある個人事務所で勤務しておりましたが、令和 3 年 8 月に税理士
法人を設立し、社員税理士として独立致しました。お客様に信頼される税理士を目指して、日々精進し
たいと考えております。

岡山で生まれ、約 15 年前に上京しました。その後、東京・神奈川のさまざまな町で働いてきましたが、
武蔵野周辺はランチに事欠かない活発で明るい町であると同時に、緑が多く、この地で新たなスタート
が切れて、とても良かったと思っています。

中学から高校までブラスバンドや管弦楽部でトランペットを吹いていました。現在はコロナ禍で難し
いのですが、収束後は演奏会などに出向きたいと思っています。

今後、武蔵野支部の先生方には、さまざまな面でお世話になると思いますが、ご指導ご鞭撻のほどよ
ろしくお願いいたします。

新入・転入会員 WELCOME!
「ようこそ !武蔵

野支部へ」

事務局だより
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田
た

之
の

口
ぐち

利
とし

孝
たか

岩手県花巻市出身で、東京国税局管内の税務署等に 47 年勤務、都内の税理士事務所に 4 年超勤務し、
自宅で税理士を開業した今年古希を向かえる元気なジジイです。

街の税理士さんとなれるよう努めます。出来れば、国税 OB でない事務所の若手職員との交流を深め
たいと思っています。相談してくれた事を資料としてまとめ、『税理士事務所の若手職員のための「走り
書き」悩んだとき !』と銘打って、不定期ですが知り合いの税理士事務所に配布し始めました。

皆様にお目にかかった時に、次の二つの質問をさせて貰うかもしれません。
Q1　あなたの 10 年後の夢は何ですか。
Q2　あなたは、10 年後何に没頭していますか。
私の Q1 の答えは「PPK」です。
Q2 の答えは、日本の武将の系譜調べを趣味としており、いずれ製本して図書館に寄贈したいと考えて

います。

馬
ば

場
ば

　久
ひさ

佳
よし

4 年前に小平市に転居して以来、東村山支部の皆様には大変お世話になりましたが、今年 5 月から武蔵
小金井駅近くに事務所を構え、武蔵野支部に転入させて頂きました。年末のフルマラソン参加を目標に、
小金井公園で早朝ランに励んでおります。コロナの影響で直接のご挨拶が難しい最中ではございますが、
ご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

三
み

澤
さわ

　博
ひろ

子
こ

令和 3 年 7 月に税理士登録をし、武蔵野支部に入会させていただきました三澤博子と申します。大学
卒業後、会計事務所に勤務致しましたが、出産を機に退職、その後専業主婦をしておりました。子供が
手を離れたこともあり、数年前より夫の税理士事務所でまた働き始め、このたび所属税理士として登録
させていただきました。

趣味といえるものは無いのですが、学生の頃に茶道教室に通っていたことがあり、辞めた後も簡単な
市民向けのお茶会などに行ったりしておりました。コロナ禍ですっかりそのような機会がなくなりまし
たが、また再開されるのを楽しみにしています。

税理士として実務経験が浅く、右も左もわからない若輩者ですので、諸先輩方の皆様、ご指導ご鞭撻
のほどよろしくお願いいたします。

若
わか

松
まつ

　　守
まもる

このたび、武蔵野支部に入会させていただきました若松守と申します。大学卒業後は再任用期間も含
め 43 年間税務署で個人納税者の税務調査と指導事務に従事してきました。令和 3 年 3 月に退職した後、
この度開業税理士として登録させていただきました。

今までは、担当以外で勉強しなかった分野についても、税理士として知っておくべき事項について少
しずつでも習得していきたいと思っています。

好きな事は硬式テニスと読書です。読書については、月村了衛氏の「機龍警察」のファンです。また
最近読んだ本では「アルツハイマー解析」が面白かったです。本好きの先生方との情報交換ができたら
幸いです。今後ともよろしくお願いいたします。
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事務局だより
事務所住所等変更

八木悠三 181-0013　三鷹市下連雀 2-13-38 
TEL　0422-29-8451

武居誠史 税理士区分：本店社員 
180-0006　武蔵野市中町 1-3-2　税理士法人かけはし 
TEL　0422-38-9004

篠尾龍典 税理士区分：本店社員 
180-0006　武蔵野市中町 1-3-2 税理士法人かけはし 
TEL　0422-38-9004

松尾悦子 税理士区分：開業税理士 
184-0011　小金井市東町 1-45-7 
TEL　090-1692-9642

松尾正幸 税理士区分：開業所属 
184-0011　小金井市東町 1-45-7 松尾悦子税理士事務所 
TEL　090-1692-9642

後藤　類 181-0013　三鷹市下連雀 2-29-15DECKS1-3F 
TEL　050-5435-6805

齊藤　武 181-0014　三鷹市野崎 2-18-16 
TEL　0422-31-2637

法人入会
税理士法人かけはし
8 月 2 日

180-0006　武蔵野市中町 1-3-2 
TEL　0422-38-9004

謹んでご冥福をお祈り申し上げます
池見　元 会員 ご逝去 8 月 30 日

入　会

若
わか
松
まつ
　守

まもる
 

入会日 8 月 26 日
181-0004　三鷹市新川 6-18-14
レクセルマンション三鷹の森 102
TEL　080-5387-4102

山
やま
口
ぐち
　秀

ひで
樹
き

 
入会日 8 月 26 日

180-0004　武蔵野市吉祥寺本町 1-14-5
吉祥寺本町ビル
辻・本郷税理士法人吉祥寺事務所
TEL　0422-28-5515

川
かわ
田
だ
　圭

けい
子
こ

 
入会日 10 月 20 日

180-0003　武蔵野市吉祥寺南町 3-23-12
TEL　090-7007-4216

転　入

花
はな
田
だ
　嘉

よし
光
みつ

新宿支部より 
8 月 31 日

181-0015　三鷹市大沢 1-4-2 
TEL　0422-31-0871

遠
えん
藤
どう
　諒

りょう
平
へい

足立支部より 
9 月 9 日

180-0006　武蔵野市中町 3-8-1-315 
TEL　090-9639-6076

大
おお
廣
ひろ
　秀

ひで
幸
ゆき

麹町支部より 
9 月 22 日

180-0013　武蔵野市西久保 2-27-16 
三谷ストアビル 302 
TEL　090-9452-1630

鈴
すず
木
き
賢
けん
三
さぶ
郞
ろう

豊島支部より 
10 月 15 日

180-0023　武蔵野市境南町 2-10-25 
武蔵境マンション 303 
TEL　0422-30-8215

音
おと
　　政

まさ
次
つぐ

神田支部より 
10 月 26 日

180-0004　武蔵野市吉祥寺本町 1-32-2 
サンビルディング 301 
TEL　0422-27-6450

田
た
林
ばやし
　　倫

とも
麹町支部より 
11 月 4 日

184-0012　小金井市中町 3-19-12-318 
トミンハイム小金井中町 
TEL　070-4171-0308

転　出
松山佳子 神田支部へ 小松知子 荻窪支部へ

退　会

池見　元 死亡退会 9 月 1 日
小林靖幸 関東信越会へ 9 月 24 日
津野田重美 業務廃止 10 月 12 日

東京税理士会　武蔵野支部会報

発行所：東京税理士会  武蔵野支部
 東京都武蔵野市中町 1-23-17
 電話 0422-55-2313
発行日：令和 4 年 1 月 1 日
発行人：支 部 長　石井 健史
編集人：広報部長　楠元 克哉
印刷所：株式会社　文伸

　今年度より広報部員となりました。支部の仕事は初めて
で分からないことが多く、広報部の先生方にはご迷惑をお
かけしましたが、無事 2022年 1月号を発行することがで
きましてよかったです。
　編集会議では、広報部先輩方の鋭い指摘にただ感心して
聞いているだけで大した戦力にはなれず、自分の国語力が
すぐに上がるものではないですが、すこしでも戦力になれ
るようがんばりますので、今後ともよろしくお願いいたし
ます。
� 【広報部　石垣光隆】

編集後記
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無料法律相談

お買い物は小田急で！！

アスクルのネット割引

葬祭業務の斡旋事業

紹介事業

会館の賃貸事業

物品の販売事業

株主及び株主の顧問先対象株主及び株主の顧問先対象

ロイヤルカードの割引利用ロイヤルカードの割引利用

税理士報酬領収証等税理士報酬領収証等

会議・展示会等に会議・展示会等に

株式会社 あさの株式会社 あさの

清和ビジネス
通常価格より割引
清和ビジネス
通常価格より割引

株式会社  保険ステーション
日本ハム東販売  株式会社
株式会社  武蔵境自動車教習所
積水ハウス  株式会社
株式会社  国土工営

株式会社  保険ステーション
日本ハム東販売  株式会社
株式会社  武蔵境自動車教習所
積水ハウス  株式会社
株式会社  国土工営

株式会社 武蔵野税理士会館では、
会館の賃貸をはじめ会員や顧問先の皆様のさまざまなご要望にお応えしています。

謹賀新年


